

死の魔術

(3)

いといえ、死の魔
は、十五歳にして
死んでしまつた。死
の魔が、死んでしまつた。
死んでしまつた。
死んでしまつた。

長かつた苦難の日

長かった苦難の日
私たちがこの連戦の中で、政府から認定された二つの公害病（新）に対する

日本の公害の原型　水俣病問題はあらゆる意味で、その原因は多種多様である。それがたゞにこの問題に限らず、社会や労働、水俣市民、そして日本そのものの縮図である。明治まことにさかのぼる。

多くの問題を含んで
水俣病が発生して
民が示した反応は
た。初期の段階では

から農若や市
さまたて題を相談したあと再考する
が、その苦惱の姿は頗る人

ほじ」と逆陳情。めると訴える慰着所

工事排水を止
め漁民に対して
庵者様の主婦が近所の人から
「三千五百円ももらはなら、あ

政府見解か出て…

とで農者救済はかなり進んだ。潛

水俣病が公害病に認
十六日 地元患者や水
情はさまだつた。

また、結論が出たのを駆機に緊議
会では公害問題が脚光を浴び、十
糸と廻国人網の排水口である八代
の日置川の汚染などが問ひ出

複雑な支援組織

にもあらずさうだ。田の角が出てからといって子供が生き返るわけではない「走手足がふるえて頭が重い。だれがこのからだを元に戻してくれるのか」という怒り。それに「これからが『本著』。患者救済や被虐問題が大変だ」という不安な気持ちが纏巻いていた。

補償金で癒えぬ傷痕

ウズ巻く市民間疎外も



水俣病十五年の「歴史」をつづった水俣市役所の資料

ピンチに立つ市民

私は一戦ももらいたくない」と泣

いま水俣市民は同じビンチに立たされている。労働と耐労の対抗、市長会議、新勞によく水俣病の原因者、産廃、敷設場並セントー、市議院、協議院と三つの別個の虐者支援團が出来た。いずれも虐者の全般を腰から支援する、新しい市社会を築くことが努力である。それに微妙な恩感があるようだけれども。

こうした動きの中で庶民家庭では補償金を受け取った医師から「水俣病問題は終つた」として

三千七百「死」者と胎児作に一社公から切り捨てられる結果になつた。——萬葉の浦賀にて、一萬葉波に死つた新

—

（清潤記者）「解決を困難にする」と周囲の
意見が、まさに「水俣病」の原因を抱いていた。しかし、この意見は、必ずしも間違ったものではなかった。たとえば、水俣市長の「水俣病は、水俣の水質汚染によるもので、水俣の水質汚染は、水俣の工場によるもので、工場は、水俣の工場である」という主張は、必ずしも間違ったものではなかった。しかし、この意見は、必ずしも間違ったものではなかった。

— 1 —